

Medio	La Tercera.com
Fecha	6-5-2015
Mención	Iglesia: “Es necesario saber con claridad quiénes utilizaron financiamiento indebido”. Habla Rector de la UAH.

Iglesia: "Es necesario saber con claridad quiénes utilizaron financiamiento indebido"

La Conferencia Episcopal difundió documento sobre corrupción y transparencia en el país. Entidad que agrupa a los obispos calificó la situación como "una crisis de confianza y credibilidad".

Sergio Rodríguez / 06/05/2015 - 02:30

[c 0 url](#) [-A](#) [+A](#)



El obispo Cristián Contreras (al centro), secretario general de la Cech, junto a los sacerdotes Sidney Fones y Osvaldo de Castro.

"Constatamos que las instituciones no han sido capaces de captar y encauzar las nuevas demandas y expectativas de la gente", dice el documento que ayer difundió la Conferencia Episcopal (Cech), respecto de lo que denominó una "crisis de confianza y credibilidad que afecta al país".

El texto fue presentado por el obispo de Melipilla y secretario general de la Cech, Cristián Contreras, y se denomina "Convivencia en Chile: desafío ético y respeto a nuestra dignidad".

A pesar de que su génesis arranca de las investigaciones por presuntos hechos de corrupción, fundamentalmente en lo referido a la relación entre los mundos político y económico, el análisis de los obispos pretende ser más holístico.

"Es preocupante constatar la pérdida de confianza en las relaciones sociales y en los liderazgos, en la política, la empresa, la escuela y las universidades. La pérdida de credibilidad en las instituciones de la República y también en nosotros, como Iglesia Católica", sostiene el escrito eclesial.

La Cech planteó que "en cuanto a los servidores públicos, sean ellos parlamentarios u otros, es necesario que se sepa con claridad quiénes utilizaron financiamiento indebido, asumiendo las consecuencias de esos actos. Lo mismo los empresarios, comunicadores y las diversas asociaciones".

Agregó que "ante este escenario, hay que reconocer que las leyes y normas institucionales no entregan soluciones para todo. Se requieren cambios de actitudes, conductas y prácticas".

La Iglesia Católica expresó también que “la idea de poseer siempre más, y los derechos individuales que cada uno reclama, han engendrado una carrera por acceder a mejores condiciones materiales (...) pero el esquema de vida planteado por el modelo de desarrollo económico social vigente no ha sido acompañado con un desarrollo humano integral”.

Ante este panorama, el obispo Contreras manifestó que “es necesario que en todos los colegios exista educación cívica”.

También hubo referencias concretas al lenguaje y forma para enfrentar los problemas. “El maltrato se ha instalado como comportamiento habitual (...) por ejemplo, la Presidenta en Chile es una figura que debe ser respetada más allá de que pueda cometer errores, como todo ser humano, en la gestión de un gobierno. No hay que adelantarse ni sacar ventajas políticas de un episodio. Nadie es tan immaculado”, sostuvo el prelado.

Miradas externas

El sacerdote jesuita Fernando Montes, rector de la U. Alberto Hurtado, consideró que “es muy bueno que la Iglesia hable de estos temas y destaque que en el país existe actualmente una crisis de confianza. Me parece totalmente positivo, porque no sólo se trata de dinero, sino también de poder”.

Agregó que “sólo me hubiese gustado que se subrayara más la autocrítica de la propia Iglesia, como muestra de mayor credibilidad”.

Olga Feliú, presidenta del Colegio de Abogados e integrante de la comisión para la transparencia, dijo que el mensaje de obispos “es muy potente y valioso, y arranca de la misma hipótesis de nuestro trabajo, respecto de que existe una crisis de confianza en la sociedad”.

